



# いりごだより

令和元年度 1月号

大田区立入新井第五小学校  
校長 小野関 実

## 「自ら学ぶ力を育む」

校長 小野関 実

新年、明けましておめでとうございます。新しい年をご家族でどのように迎えられましたでしょうか。今年の正月は、天気も上々の穏やかな年明けとなったのではないかと感じています。

先月の終業式の中で、子ども達に向けて『一期一会』について話しました。一つの出会いを、また、そのひと時、その一瞬を大切にしようとする心をもって冬休みを過ごしてほしいという思いを伝えました。そして、三学期初日の今日、始業式で改めて『一期一会』ということについて話しましたが、子ども達の目の奥からも、残る三学期の日々を大切にしようとする思いが伝わってきました。友だちを思う気持ちや学級を大切に作る気持ち、そして、自ら伸びようとする子ども達の様々な思いや願いに私たち教師も寄り添いながら第三学期の一日一日を大切に過ごしていきたいと思えます。

さて、今年はいよいよ東京オリンピック・東京パラリンピックが開催されます。昨年末にはメインアリーナも完成し、また、各競技場の工事や空港、道路、宿泊施設の整備等もだいぶ進んでいる景色などから、その日がいよいよ迫ってきたことを感じます。東京での開催は56年ぶりとなりますが、私自身前回の東京五輪ではマラソンのアベベ選手や、陸上のボブ・ヘイズ選手の活躍を白黒のブラウン管で観ていたのを記憶しています。就学前の年長児の頃ですが、結構記憶に残っているものですね。今の1、2年生もきっと心に留まる大会になるのではないかと思います。平和の祭典として、開催期間が安全で楽しいものとなることを願っています。

話は変わりますが、新しい教育の取組としてプログラミング学習ということがこのところ話題になっています。プログラミングと聞けばPCに直結する学習と思いがちですが、これは、単にPCを使った作業をしたり、操作技能を高めたりすることを主な目的としているわけではありません。もともとの考えは、課題解決に向けたプロセスを具体的に進める力を育むことがねらいとしています。ですから、各教科の学習の中で設定された課題を解決するためにはどのような事前学習や情報がどの程度必要なのか、それをどのように、どの場面で活用していけばよいのかといった、課題解決に向けたプロセスを組み立てる力をつけることが本来のねらいとなっています。こうした課題解決学習の一環としてPCを用いたプログラム作りが一部で進められるというふうに理解しておくことが重要です。

実は、こうした課題解決学習自体は、PCが普及する以前から幾度も取り組まれてきていたことです。しかし、昨今の学力調査等の結果から、自ら学びを深める力に弱点があるということが指摘され、改めて自力解決ができる力を伸ばすことが喫緊の課題となってきました。こうした背景から、プログラミング学習という取組が前面に出されました。PCの存在は日常的になっていますが、その一方で、自分の頭でしっかりと考え、組み立てていく力を育てることがこれからの学びにはとても重要となっていることから、改めて課題解決学習の再スタートと考えて取り組んで参りたいと思えます。

登校日数がおよそ50日余りの第三学期ではありますが、これまでの身に付けてきた力をより確かなものにしながら、知・徳・体の調和のとれた成長を支えて参りたいと思えます。

第三学期も何卒よろしくお願いいたします。



## 生活指導部より

1月の生活目標『礼儀正しくしましょう』

新年明けましておめでとうございます。

冬休み、子どもたちは、家族や親戚、近所の方などと年越しや新年の挨拶を交わし、気持ちよく新しい年を迎えることができたでしょうか。

「挨拶」は、人と人をつなぐ大切なものです。入五小では、6年生が中心となつてあいさつ運動に取り組んでおり、毎日子どもたちの元気な声が聞こえてきます。今年も、自分から積極的に挨拶できる姿勢を育てていきます。

元気な挨拶も大事ですが、やはり、心のこもった挨拶が大切です。挨拶以外の場面でも、場に応じた言葉や丁寧な言葉を使って話す、話す時には相手の目を見る、といったことを意識して生活していきたいものです。

家族や先生、友達や下級生など、誰に対しても礼儀正しく接することを心掛けて、今年も子どもたちが明るく楽しく生活できればと思います。

ご家庭でもぜひ、ご協力よろしくお願いいたします。

## 第8回小学生駅伝大会

12月26日(木)に大田スタジアムにて第8回大田区小学生駅伝大会が行われ、区内各小学校の代表児童が、体力向上や健康増進に向けた取組の成果を発揮して、力を競い合いました。入五小の代表児童16名も厳しい練習を乗り越え、本番を迎えました。



はじめに行われたロードレースでは、練習してきた成果を出し切り、2位で帰ってくるなど次に続く駅伝メンバーに勇気を与えました。

続く駅伝では、12人がそれぞれベストを尽くし、少しでも良い結果をと思いをのせて、たすきをつないだ結果、歴代最高の7位という成果を収めることができました。

約1か月、厳しい練習を自分の力に変えながら、仲間と共に乗り越えチームワークも高めることができました。心と体が大きく成長した1か月となりました。応援に来てくださった方々、ありがとうございました。

## ユニセフ募金について

1月23日(木)24日(金)の登校時に、代表委員会がユニセフ募金活動を行います。子どもたちがユニセフの活動を知り、世界のことについて考えるきっかけになる機会にしたいと思っています。募金に賛同する場合は、後日配布するユニセフ募金専用の封筒に入れて、当日持ってくることにしています。よろしくお願いいたします。

# 5年生 (伊豆高原学園移動教室)



9月の上旬に行く予定でありながら、台風による休校で、11月18～20日に行くことになった移動教室。秋晴れの気持ちの良い天候の下、無事に実施することができました。

大室山からの絶景、吊り橋から望む大海原…。伊豆の自然を満喫することができました。

宿舎の伊豆高原学園では、5分前行動（これがとてもよくできていました！）や助け合いなど、集団生活で大切なことを身に付け、実践し、仲間と過ごすことの素晴らしさを感じることができました。

今回の経験を、これからの生活で大いに生かしていけることを期待しています。



## 1月の行事予定

<生活目標>  
礼儀正しくしましょう。

1月の避難訓練は予告なしで行います。

日	曜日	行事予定	会議・PTA	授業時間						放課後
				1年	2年	3年	4年	5年	6年	
6	月									
7	火	冬季休業日終								
8	水	始業式		4	4	4	4	4	4	×
9	木	給食始 委員会		5	5	5	5	5	5	×
10	金	安全指導 計測 (3・4年)		5	5	5	6	6	6	×
11	土	土曜授業 補習教室⑤ 小学校連合書写展始	PTA 入新井 ブロック会議	3	3	3	3	3	3	×
12	日									
13	月	成人の日								
14	火	計測 (1・2年) 補習教室 (3年) 校内書初め展始 小中交流作品展始	PTA 役員会 運営委員会	5	5	6	6	6	6	
15	水	計測 (5・6年) 研究授業 (1年)		4	4	4	4	4	4	×
16	木	読み聞かせボランティア (朝) 保護者会 (全) 補習教室 (5年)		5	5	6	6	6	6	
17	金	染め出し (1・2年) 小学校連合書写展終		5	5	5	6	6	6	
18	土	第18回ものづくり教育学習フォーラム								
19	日									
20	月	English Week 始 クラブ⑫ 小中交流作品展終		5	5	5	5	5	5	×
21	火	補習教室 (4年)		5	5	6	6	6	6	
22	水			4	5	5	5	5	5	×
23	木	学校保健委員会 補習教室 (6年)		5	5	6	6	6	6	
24	金	English Week 終 校内書初め展終		5	5	5	6	6	6	
25	土									
26	日									
27	月	クラブ⑬		5	5	5	5	5	5	×
28	火	補習教室 (3年)		5	5	6	6	6	6	
29	水			4	5	5	5	5	5	×
30	木	補習教室 (5年)		5	5	6	6	6	6	
31	金			5	5	5	6	6	6	

☆2月の主な予定

- 11日 (水) 建国記念の日
- 13日 (木) 区漢字検定
- 15日 (土) 道徳授業地区公開講座
- 23日 (日) 天皇誕生日
- 24日 (月) 振替休日
- 29日 (土) PTA 昔の遊び